

# X Edición de la Bitácora de la FaCEA: Un Encuentro de Innovación, Comercio y Turismo

Lic. Vicente Núñez Jefe de Investigación y Extensión Universitaria de la FaCEA - UNI

La Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas (FaCEA) de la Universidad Nacional de Itapúa celebró con éxito la décima edición de su emblemático evento: La Bitácora de la FaCEA. Con el lema "Innovación, Comercio y Turismo: Impulsando el Futuro Emprendedor", este encuentro reafirmó su posición como un espacio clave para la presentación y difusión de los resultados de investigación y extensión universitaria desarrollados por estudiantes de las diferentes carreras de la facultad durante ambos semestres del año académico.

El evento que se llevó a cabo el jueves 21 de noviembre, de 15:30 a 21:00, horas tuvo como escenario principal el Salón Auditorio, especialmente acondicionado para recibir a estudiantes, docentes, egresados y público en general. Esta edición se destacó por su innovador formato, en el cual los estudiantes presentaron los resultados de sus trabajos tanto de investigación como de extensión en formato de póster académico, organizando originales stands alrededor del salón. Estos stands permitieron a los asistentes recorrer las presentaciones y recibir directamente de los estudiantes las explicaciones y conclusiones de sus trabajos.

#### **Momentos Centrales**

Uno de los puntos centrales del evento fue la apertura oficial, que tuvo lugar a las 17:30 horas, contando con la presencia de las principales autoridades de la FaCEA y de la Universidad Nacional de Itapúa (UNI). En este acto protocolar se destacó la importancia de la investigación y la extensión universitaria como pilares del desarrollo académico y social.

A las 18:00 horas, conforme a lo programado, se realizó un Panel de Presentación de Revistas Científicas, con la participación de representantes de las diversas facultades de la UNI. En este espacio se destacó la



Stand con pósters académicos presentados por los alumnos de FaCEA.



Panel de presentación de Revistas Científicas.

Este es un artículo publicado en acceso abierto bajo una licencia Creative Commons















### X Edición de la Bitácora de la FaCEA: Un Encuentro de Innovación, Comercio y Turismo Lic. Vicente Núñez

Jefe de Investigación y Extensión Universitaria de la FaCEA - UNI

relevancia de contar con espacios dedicados a la comunicación de resultados a través de revistas científicas, los cuales no solo promueven el intercambio de conocimientos y el avance de la investigación, sino que también consolidan el posicionamiento de la UNI a la vanguardia en la difusión y acceso al saber en el ámbito académico y científico. Las revistas presentadas en la oportunidad fueron:

- Revista sobre Estudios e Investigaciones del Saber Académico – RSEISA – UNI.
- Revista Impacto Facultad de Ciencias y Tecnología – UNI.
- Revista Desarrollo Regional ReD Facultad de Ciencias Económicas y Administrativa – UNI.
- Revista Ingenium Científica Facultad de Ingeniería – UNI.
- Revista MEDCiencia Facultad de Medicina – UNI.
- Revista UNIHumanitas Facultad de Humanidades – UNI.
- Revista AGROS Facultad de Ciencias Agropecuarias y Forestales – UNI.

Posteriormente, a las 19:30 horas, se llevaron a cabo las presentaciones de resultados de investigación, contando con la participación de destacados representantes de diversas instituciones y proyectos. Cada uno de ellos destacó la labor realizada y los logros alcanzados en sus respectivas iniciativas. Las presentaciones realizadas fueron las siguientes:

- Fundación Universitaria de Itapúa Mg. Fátima Amarilla.
- Observatorio Económico y Social FaCEA UNI - Dra. Nilse Ferreira.
- Centro de Prácticas Empresariales Lic. Adriana Fleitas.
- INCUNI Lic. Brenda Alvarenga.
- Proyectos Financiados por el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología - Mg. Gladys Romero, Mg. Silvia Amarilla.

OTRI - Dr. David Martínez.

Evaluación y Acompañamiento Institucional Durante el evento, los estudiantes fueron evaluados por los docentes responsables de acompañar los trabajos. Esta evaluación no solo permitió reconocer la calidad de los trabajos presentados, sino que también complementó el puntaje que forma parte de su calificación final en las asignaturas correspondientes.

El evento contó además con el constante apoyo y acompañamiento de las autoridades académicas de la FaCEA y de la UNI, quienes resaltaron la importancia de generar espacios de integración entre la academia, el sector empresarial y la comunidad en general. Este compromiso institucional subraya el rol de la universidad en la formación de futuros profesionales altamente capacitados y en la creación de soluciones innovadoras para los desafíos económicos y sociales de la región.

## Impacto y Proyección

La X Edición de la Bitácora de la FaCEA consolida su reputación como un evento académico de excelencia y refuerza el compromiso de la facultad, destacándose particularmente en las áreas de educación de



Acopañamiento de las autoridades acádemicas de FaCEA y UNI.







### X Edición de la Bitácora de la FaCEA: Un Encuentro de Innovación, Comercio y Turismo Lic. Vicente Núñez

Jefe de Investigación y Extensión Universitaria de la FaCEA - UNI

calidad, innovación, crecimiento económico y alianzas estratégicas.

La importancia de que los estudiantes universitarios desarrollen habilidades en investigación y extensión a lo largo de su formación es fundamental, no solo para su crecimiento académico y profesional, sino también para el impacto positivo que pueden generar en su comunidad y el entorno en general. Este proceso, además, se potencia con la curricularización de estas actividades, lo que permite integrarlas orgánicamente al plan de estudios, garantizando su aplicación práctica y sistemática.

En este contexto, carreras como Ingeniería Comercial, Lic. en Administración y Lic. en Contaduría Pública, que tienen alto énfasis en emprendedurismo, turismo, equidad digital e innovación, la curricularización permite abordar



Docentes y estudiantes durante las actividades de investigación y extensión.

desafíos específicos la ciudad y del entorno. Los estudiantes pueden generar soluciones para problemas reales, como la sostenibilidad del turismo local o la implementación de estrategias innovadoras para pequeñas empresas, mientras desarrollan competencias investigativas y extensionistas garantizandose de esta manera que los estudiantes no solo se formen como profesionales competentes, sino también como agentes de cambio comprometidos con el desarrollo sostenible.

La organización, creatividad y profesionalismo demostrados por los estudiantes en la preparación de sus stands y presentaciones fueron un reflejo del esfuerzo y dedicación que caracteriza a la comunidad académica de la FaCEA.



Participantes de la X Edición de la Bitácora la FaCEA.